

# 成長は無量大山

いよいよ中学校生活も最後の学期を迎えました。私たち3年生にとってこの2か月は、今まで一緒に県立川島中学校に通った仲間と過ごせるわずかな時間です。学級委員を中心に、思い出に残る三年間だったといえる学期にしたいものです。

	委員長	副委員長
3年1組	平島 裕史	加藤 千洋
3年2組	森 一斗	山西 緑葉



【平島 裕史】

委員長になって、クラスのみなを引っ張っていくことはもちろんですが、あいさつがもっと増える学校にしたいと思っています。委員長が率先してあいさつをしないとクラスのみなもしなくなると思うので、自分から積極的にしていきます。委員長のまねをしてくれれば、自然とあいさつが増えると思います。また、人を助ける優しさをもちながら委員長をがんばっていきます。

【加藤 千洋】

私は3年1組を、みんなが楽しく過ごせるクラスにしたいです。そのために、自分の役割は責任をもってしっかり果たし、また、配布物を進んで配るなど、自分にできることをしていきます。卒業まであと少しなので、みんなに良い思い出を作ってもらえるように、クラスのために一生懸命がんばりたいです。

【森 一斗】

私は、このクラスを明るく楽しいクラスにしたいです。卒業まで登校日はもう少ししかないで、そのようなクラスにすることで、みんなが良い気分卒業できると思います。また、授業と休み時間のメリハリをつけることができるクラスを目ざします。1, 2年生の時からずっと目ざしてきたことです。この目標に向かって、委員長としてがんばっていきます。

【山西 緑葉】

私は、高校に向けての準備をする学期だと思っています。だから、言われたことやしなければならぬことをしっかりとできるクラスにしたいです。それは当たり前のことですが、続けるのが難しいものでもあると思います。高校生になれば今よりも勉強が難しくなり、自分からすることを考えていく必要があると思います。中学3年生の3学期からしっかり準備をしておき、みんながよいスタートをできればいいと思います。

## 鶴ちゃんとディア君へ3回目のお手紙

2年前の12月8日、徳島県の盲導犬を育てる会より、盲導犬ユーザーの鶴ちゃん（鶴野克子さん）と盲導犬ディア君が本校に来てくれました。鶴ちゃんからのメッセージは「やさしさの種をまいてください」というものでした。授業後、鶴ちゃんとディア君を川島駅までお送りした時、鶴ちゃんが、「県立川島中学校が今年の最後の授業でした。みなさんが今日しっかり話を聞いてくれたので、よい一年のしめくりになりました。」と言ってくださいました。みなさんが、まっすぐな心で授業に参加したことを、とてもうれしく思ったことを覚えています。

みなさんは、鶴ちゃんのメッセージにどのように応えてきたかを毎年手紙で伝えてきました。1月23日に3回目の手紙を書き、どんなやさしさの種をまいてきたかを伝えました。みなさんには、これからも障がいをもつ方々や盲導犬について心を寄せ続けてほしいと思います。

手紙の抜粋を紹介します。



○僕は、いつも誰にでもあいさつをすることを心がけ、率先してしています。特に朝の挨拶は、気分がのり、とてもいい思いで学校生活が送れます。家でまいているやさしさの種は、毎日洗濯物を干しています。家事やゴミ出しなどは時間があるときは手伝っています。少しでも親が楽になると思うので、いつもしています。これからもできることは率先してやっていきます。



《鶴ちゃんとディア君に出会った日》

○高齢者や障がいをもつ方々が困っていたら手助けができるようになりました。席を譲ったり、落としたものを拾いました。ディア君の鶴ちゃんを守るという意味は、会ったとき、とても伝わってきて感動したことを今でも忘れることができません。洋服もおしゃれでした。

○この前、家の近くのおばあちゃんが困っていたので声をかけました。友だちに対しても、困っていたら助けたり、声をかけるように心がけてきて、声をかけられるようになりました。今までは「私じゃなくても」って思っていたけど、「私が」と思えるようになりました。

○私はこの3年間、鶴ちゃんが言っていた「やさしさの種をまこう」という言葉を意識しながら生活してきました。毎日友だちや他の人にできるだけ笑顔で接し、あいさつや手伝いをたくさんしようと心がけてきました。それを続けていると、昔よりも人と接しやすくなった気がして、成長できたように思います。また人にやさしくしたことが、自分にも返ってきているような気がしています。

○僕は、友だちや家族に思いやりの種をまくことを意識して行動してきたので、大きなトラブルやけんかもなく、とてもよい気持ちで過ごすことができました。これからもまき続けたいです。

○私は、親しい友達と話しているとき、嫌なことを言ってしまったり、嫌な態度をとったりしてしまうので、自分が言われていやなことは、絶対に人にも言わないようにしたいです。

○私はいつも笑顔でいることを心がけています。友だちも笑顔で、私も自然と笑顔になっています。毎日学校に行くことが楽しいです。私は自転車通学をしていますが、すれ違った地域の方々にも笑顔であいさつをします。

○私は皆勤賞を目指して毎日楽しく学校に通っています。そんな大好きな県中で続けているやさしさの種をまく行動は、トイレのスリッパ並べとトイレトペーパーの三角折です。また、最近新しく始めたことは、洗面所に飛び散った水滴を拭くことと、落ちているごみを拾うことです。

○去年は、友だちが休んでいたとき配られたプリントを机の中に入れたり、ノートを見せてあげたりすることができました。でも、たまに冗談でよけいなことを言ったこともありました。今年は誰にでもやさしさの種をまいていこうと思います。

○私は3つのやさしさの種をまきました。一つ目は、家族に毎朝お茶をもっていきました。最近思春期真っただ中の私は、ふとしたときにイライラしたりして家族に当たったり、無視をしてしまいます。でも毎朝心を落ち着けながらお茶を入れ、明るい気持ちで接することでモヤモヤを少しずつなくしています。(略) 二つ目は高齢者に対して今までは「助けてあげよう」という気持ちがありました。でも実際は、地域の清掃や見回りなど、高齢者の方に助けられてばかりで、自分はたくさんの人のおかげで楽しく生活できていることを実感しました。

○この1年、周りの人にうまくできたと思うことは二つあります。一つ目はできるだけ話をしていっているときに、笑顔になりそうな話題を選んできたことです。(略) 二つ目は相手の言いたいことを予想することです。

○私は、徳島駅で盲導犬のために募金をしました。募金箱にはディア君に似ている盲導犬の写真がはってありました。家族にも、ディア君の兄弟は6匹いるとか、県外に行った子もいるなど色々話をしました。二つ目は、信号待ちをしている母子を助けたことです。お母さん一人で二人以上の子どもを見ることは、とても大変なことです。だから、けがをさせるわけにはいけないので、一人の子どもを見ていました。その後お礼を言ってくれました。やさしさの種をまくことは自分

にとってもいいことだと改めて感じました。

○鶴ちゃん、ディア君お元気ですか。私はお話ししてくださった時は、休んでおり実際にお二人に会ったことはないのですが、先生方や友だちから話を伺っていました。私はこの一年、たくさんやさしいことをしたわけではありませんが、いくつか自分でも心に残っていることがあります。私は小さい妹がいるので日ごろからよく面倒を見ています。でも一時期全くお世話をしない時がありました。その時両親がとても忙しそうにしており、家族全体での会話も少し減っていたような感じでした。そんなとき、私は少しでも両親の負担を減らしたくて、洗濯、洗い物、夕食作りなどほとんどの家事を試みることにしました。少し大変でしたがそうすると、両親は仕事から帰ってくると、とてもうれしそうな顔をしてくれました。私は今も、全てというわけではないですが、基本的にお手伝いを続けています。両親の「ありがとう」という思いは、本当に影響力のあるものだと感じました。自分でも、家族にやさしさの種をまけたのではないかと思いました。手紙を読んでくださりありがとうございます。

○鶴さん、ディア君お久しぶりです。昨年いただいたお手紙は、今でも勉強で疲れたとき読んでいます。鶴さんのお話をきいてから行動したことが二つあります。一つは自分の思いを人に伝えるということです。去年は人権問題意見発表会で全校生徒の前で発表し、市立川島中学校でスピーチもしました。約300人の人たちに自分の考えを伝えることができました。私の将来の夢は教師になることです。鶴さんが教えてくださったことやこれまでの人権学習で学んだことを伝えていきたいです。二つめは、たくさんの友だちや家族、知り合いなど、関わる人に思いやりの種をまいてきました。でも、なかなかうまくいかないときもありました。私が言った言葉が相手に伝わらなかったり、私が相手を想って言ったことが、違ったり方になってしまい、少しギクシクしていました。それで私も相手にわかってもらえるように、自分の行動を振り返り伝えました。これも思いやりではないのかなと思いますが、鶴さんはどう思いますか。これからも私は精一杯思いやりの種をまいていきます。どんなことがあろうと花が咲くまでがんばります。お体にお気をつけください。またお会いできることを願っています。

## 2月の主な行事予定

1日(水) 3限授業 給食11:45~	13日(月) 学年末考査
2日(木) 臨休	14日(火) 学年末考査
3日(金) 学年末考査時間割発表・質問タイム	16日(木) 思春期講演会(3・4限)
7日(火) 質問タイム	17日(金) 数検
8日(水) 質問タイム	19日(日) 英検2次
9日(木) 質問タイム	21日(火) 補充学習
10日(金) 学年末考査	22日(水) 補充学習
	28日(火) 補充学習

